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近日，刚从中国访问归来的乌兹别克斯坦国际问
题专家亚库博夫接受了《经济日报》记者的专访。亚
库博夫认为，新中国成立 65 年来的发展历程使中国
发生了翻天覆地的变化，中国的发展奇迹既造福了中
国人民，也惠及世界民众。

采访时，亚库博夫还沉浸在对中国之行的美好回
忆之中。他兴奋地说，此次中国之行很顺利、愉快，他
的夫人非常喜欢中国，走在王府井大街上不由得称赞

“北京是世界上最好的地方”。亚库博夫先生表示，在
中华人民共和国成立 65 周年之际，他向中国人民表

示衷心的祝贺，祝愿中国人民早日实现“中国梦”。
亚库博夫说，中国的 65 年是发生翻天覆地变化

的 65年，是走向繁荣强盛的 65年，也是令世界震惊的
65 年。在这 65 年间，中国跨越了三大阶段，也创造了
三大奇迹。一是建国：在毛泽东的领导下，中国人民
在 1949 年建立了中华人民共和国，从此东方出现了
一个伟大的新中国。二是改革：上个世纪 70 年代末
开始，在邓小平的领导下，中国进行了全面的经济社
会改革，实行改革开放政策，使得中国的面貌发生了
巨变。中国的改革令世界瞩目，不仅改变了中国，也
影响了世界，是 20 世纪世界上最伟大的创举。三是
振兴：进入 21 世纪，中国继续深化改革，经济奇迹般
地快速发展。即使在世界经济受到国际金融危机严
重影响的情况下，中国经济仍保持快速增长，并发挥
着引领世界经济的作用。中国现在已成为世界第二

大经济体、第一大外汇储备国和第一大贸易国。
亚库博夫说，中国的发展和强大，并没有像西方

别有用心宣传的那样，会称霸世界。相反，中国政府
一贯奉行和平外交政策，无条件地帮助世界其他国
家，提供大量经济援助。事实表明，中国的发展不仅
造福中国人民，也惠及世界民众。中国为世界带来了
发展机遇。最近一位哈萨克斯坦朋友告诉他，在哈萨
克斯坦，有55%以上的企业与中国有合作关系。习近平
主席提出的共建丝绸之路经济带的倡议为中亚振兴
提供了新的机遇，对促进欧亚发展、推动区域合作、造
福欧亚人民都具有十分重要的意义。

亚库博夫特别指出，由于中国奉行和平外交政
策，让世界改变了对中国的许多偏见，如今，“中国威
胁论”、“中国经济入侵论”、“中国人口同化论”的声音
已经变得越来越小了。
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在新中国成立 65 周年之际，比利时安特卫普港务局和欧洲
学院分别在安特卫普港和布鲁日市举办“中国日”活动，在比
利时商贸物流和文化教育界掀起了一股新的中国热。

作为欧洲第二大港口，安特卫普港在过去 30 多年里见证了
日益密切和不断扩大的中欧商贸往来。长期以来，安特卫普港
与中国保持着紧密联系。安特卫普市与上海市是姐妹城市，安
特卫普港与上海港和大连港结成了友好港，并与宁波港建立了
密切的合作关系。安特卫普市市长德威沃、副市长兼港务局主
席范佩尔等人在“中国日”活动上高度赞扬中国经济快速发展
给安特卫普港带来的重大机遇。有关人士指出，自中国加入世
贸组织以来，中国成为欧盟增长最快的出口市场。2014 年上半
年，欧盟对华出口增幅高达 10%。

安特卫普港有关负责人表示，近年来，中远太平洋、中石
化等中国企业投资安特卫普港码头业务带动了中国至西欧的货
物在安特卫普港装卸，使安特卫普港在中欧贸易中发挥着越来
越重要的作用。中国市场对安特卫普港来说非常重要，安特卫
普港的未来发展日益与中国紧密相关。目前，中文已经成为安
特卫普港官方网站语言之一。安特卫普港连续多年举办“中国
日”活动，就是要让当地人更加了解中国文化，增进与中国的
交流。

中国驻欧盟使团则是在布鲁日欧洲学院举办了文化教育领
域的“中国日”。中国驻欧盟使团的外交官走进欧洲校园，在
中欧关系、经贸合作和人文交流等方面与欧洲青年学生进行交
流，活动现场气氛活跃。欧洲学院青年学生提出的一系列问题
表明他们非常关注中国的发展，希望进一步促进中欧人文交
流。据介绍，中欧双方每年人员往来达到 550 多万人次，互派
留学生近 30 万人。

“中国日”掀起中国热
本报驻布鲁塞尔记者 严恒元

本报讯 国庆到来前夕，中国各驻外使领馆纷纷
在当地举行丰富多彩的庆祝活动，庆祝中华人民共和
国成立 65周年。

中国驻保加利亚使馆举行了庆祝新中国成立65周
年暨中保建交65周年招待会。中国驻保加利亚大使魏敬
华回顾新中国成立65年来中国取得的辉煌成就。他指
出，65年来中保关系始终保持积极向上的好势头。中方愿
同保方共同努力，共同打造中保合作发展的“升级版”。

中国驻欧盟使团近日张灯结彩，洋溢着喜庆的节
日气氛。中国驻欧盟使团和中国驻比利时大使馆隆
重举行国庆招待会。中国驻欧盟使团团长杨燕怡大
使指出，2014 年对中欧关系具有特殊意义，中国国家
主席习近平对欧盟总部进行了历史性访问，将中欧全
面战略伙伴关系提升到新高度。中欧携手同行，全面
落实《中欧合作 2020 战略规划》，深化和平、增长、改
革、文明四大伙伴关系。中国驻比利时大使廖力强表
示，中国新一轮的改革开放将会释放出更大的经济活
力和市场潜力，也将惠及比利时，惠及中比合作。

在中国驻瑞士大使馆举行的国庆招待会上，中国
驻瑞士大使许镜湖表示，当前中瑞关系处于历史最好
时期。2015 年，中瑞将迎来建交 65 周年，希望双方
以此为契机，进一步拓展合作领域，推动中瑞友好关
系迈上新台阶。各界来宾盛赞中国发展成就斐然，高
度评价中国为促进世界和平稳定繁荣做出的重大贡
献，并纷纷表示愿为促进互利互惠的中瑞友好关系持
续快速发展发挥积极作用。

中国驻德国大使史明德在中国驻德国大使馆举
行的国庆招待会上说，65 年间，中国发生了波澜壮阔
的巨大变化，走过了其他国家几百年的发展历程，创
造了令世界瞩目的“东方奇迹”。明年是中德创新合
作年，相信中国市场和德国技术、中国速度和德国质
量的联手，将造福中德两国和世界人民。

中国驻奥地利大使馆和驻维也纳代表团在维也
纳“亲王饭店”共同举行新中国成立 65 周年国庆招待
会。中国驻奥地利大使赵彬介绍了中国今年上半年
经济形势及改革、发展情况，对当前中奥关系和与常
驻维也纳国际组织的良好合作予以积极评价。

旅丹华侨华人、中资机构、留学生代表近 200 人
出席了中国驻丹麦大使馆的“新中国成立 65 周年国
庆华侨华人招待会”。中国驻丹麦大使刘碧伟指出，
当前中丹关系正处在历史最好时期，经贸、文化、农
业、环保等各领域交流合作富有成果。希望旅丹华侨
华人继续发扬爱国爱乡的光荣传统，充分发挥各自的
专长优势，积极为促进中丹关系深入发展、实现中华
民族伟大复兴的“中国梦”而共同奋斗。

在中国驻乌兹别克斯坦使馆举行的新中国成立
65 周年招待会上，中国驻乌兹别克斯坦大使孙立杰
说，去年 9 月，习近平主席提出了建设“丝绸之路经济
带”的战略构想。乌兹别克斯坦是丝绸之路沿线重要
国家。中方愿在共同建设“丝绸之路经济带”过程中，
与乌方进一步深化团结合作，促进两国共同发展，为
地区及世界的和平稳定做出新的更大贡献。

中国驻塞内加尔大使馆在中国政府援建的塞内
加尔国家大剧院举行庆祝中华人民共和国成立 65 周
年招待会。中国驻塞内加尔大使夏煌指出，一个欣欣
向荣的中国将不断释放出巨大的对外合作潜力，给包
括非洲在内的世界各国带来更多的新机遇。中非日
益成为休戚与共的命运共同体，中非合作前景可期。

中国驻纽约总领馆在举行招待会的同时，举行了
“庆祝中美建交 35 周年图片展览”，展出众多珍贵的
历史资料，出席招待会的 400 余位华侨华人和当地友
好人士参观了展览。

（综合本报记者张春荣 严恒元 陈 建 王志
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本报维也纳电 记者谢飞报道：近日，记者采访了
奥地利部分工商界和经济界人士，他们表示看好中国
巨大的市场和蕴藏的机会。很多奥地利企业家指出，
虽然中国目前经济增速有所放缓，但中国经济发展的
前景依然让他们信心十足。过去十年来，中国经济发
展迅速，而新一届政府更是给中国经济发展制定了清
晰明确的改革战略。奥地利经济界人士在详细研究中
国的战略后表示，他们看到了中国经济未来发展的潜
力和机遇。

奥地利工商界人士纷纷表示，虽然奥地利和中国
的双边贸易额与德国等欧盟大国相比规模依旧较小，
但中国已经成为奥地利在欧盟之外最重要的贸易伙伴
之一。奥地利工商界希望能够进一步加强与中国的经
贸联系。

奥地利中国专家认为，中国经济目前正经历重要
的发展阶段，中国在经济增长和结构调整之间很好地
找到了平衡。虽然目前中国经济增速有所放缓，但世
界，尤其是欧洲地区，对中国未来的发展前景充满信
心。因此，在中国加大投资，拓展市场成为越来越多奥
地利企业的选择。

奥 地 利 企 业
看好中国市场
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在亚丁湾执行护航任务的中国海军第十八批护航

编队在长白山舰上举行“爱我中华、强军报国”升国旗

仪式，庆祝中华人民共和国成立 65周年。
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中国驻德国大使馆举行庆祝中华人民共和国成立

65周年招待会。 本报记者 王志远摄
中国驻纽约总领馆举办“庆祝中美建交 35 周年图
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在中华人民共和国成立 65 周年和中法建交 50 周年之际，法

国巴黎举行“2014中国苗绣公益展”。
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《经济日报》记者近日专访了法国行业协会代表、法国最具影
响力的农产品公司艾利威亚的米歇尔·佩尔希耶。佩尔希耶长期
在一线从事法国农产品市场工作，同时有着丰富的中国经历，对中
国的经济和市场有着自己的看法。

记者：您对中国未来经济发展作何预测，对中国市场有何

期待？

佩尔希耶：在回答这个问题时，我必须要说，我身边有很多朋
友，他们或正在中国投资，或在中国直接设立公司，甚至直接在中
国的 A 股市场做股票。对此，我感慨良多。我认为，之所以我的
朋友愿意选择在中国投资兴业，是因为他们对中国的经济和市场
充满信心。而且，毫无疑问的，当前中国政府主导的这场经济改
革，将允许更多的市场参与者在市场中体现其价值和优势。中国
经济是世界经济发展中的一支重要力量，目前在全球经济复苏中
承担着不可或缺的角色。

我们做一个对比，尽管中国经济此前曾处高位，但中国的 A
股市场却并不怎么“给力”。要知道，一个国家的股票市场虽然并
不能直接反映经济增长的数字，但却是一个国家公司商业活力的
重要体现。近两个月，中国的 A 股市场有所增长。许多外国经济
学家对此持积极评价，同时预言中国经济的改革将还富于公司和
投资者，也将还富于民。这也就回答了您的问题，我对未来中国的
经济和市场充满信心！

记者：您如何看待“中国梦”？

佩尔希耶：“中国梦”是一个非常宏大的主题。长期以来，中国
政府奉行“和平崛起”的理念，而如今中国也已经成为世界第二大
的经济体。最近数十年来，无论是中国人民的生活质量，还是中国
的国际声望和影响力，都有了极大提高。中国的发展令人骄傲！

从前，法国的拿破仑曾说，“中国是一头沉睡的狮子。”如今，中
国国家主席习近平在纪念中法建交 50 周年大会上说，“中国这头
狮子已经醒了，但这是一只和平的、可亲的、文明的狮子。”我个人
认为，中国这头“醒狮”将成为世界的领袖之一，而她的和平崛起也
将得到全世界的欢迎。

我相信，中国政府有意愿也有能力，使中国的老百姓受益于中
国的发展。考虑到中国人民，特别是年轻人的活力对未来中国经
济的贡献，中国经济必将保持更加稳定和繁荣的势头。而“中国
梦”也必将使每一个普通中国人从中受惠。

对于我个人来说，我也有我的“中国梦”。其一，我的职业生涯
始于农产品领域，而我现在也正在从事有关法国农产品推广的工
作。我清楚地知道，中国人民喜爱法国的美食，而法国人也对中国
的饮食文化情有独钟。我希望，未来中法两国能够在农产品领域
的商业交往更加密切，而我也愿为此贡献一切。

其二，我梦想着中法友谊源远流长。对于中法友谊的定义，我
认为可以追溯至 1964 年两国建交。从那时起，法国就是中国在欧
洲最好的伙伴。我们共同分享彼此的文明和文化。因此，对于我，
对于我们来说，法国乐于看到一个更强大的中国，更富饶的中国，
更开放的中国。

佩尔希耶：

我也有我的“中国梦”
本报驻巴黎记者 胡博峰


